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REUNIÃO ORDINÁRIA - Ata n.º 08/2015 

Data – 31-07-2015 

Início – 09h30 

Local – CIM do Médio Tejo 

Termo – 11h30 

 

 

Presenças: 

Presidente      Maria do Céu de Oliveira Antunes Albuquerque 

Vice-Presidente    Júlia Maria Gonçalves Lopes Amorim 

Vice-Presidente    José Farinha Nunes 

 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Alcanena     Fernanda Asseiceira 

Mação      Vasco António Mendonça S. Estrela 

Ourém      Paulo Alexandre H. de Oliveira Fonseca 

Tomar      Anabela Freitas 

Vila de Rei     Ricardo Jorge Martins Aires 

 

Outras Presenças:  

Secretário Executivo  CIMT   Miguel Pombeiro 

Vice-Presidente Torres Novas  Luís Trindade Silva 

Vice-Presidente Vila Nova da Barquinha Rui Constantino 

CIMT      Rita Trindade 

 
 
 

₪₪ 
 
09h30 
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 
 
N.º 01 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho Intermunicipal as atas das reuniões anteriores 24 de junho e 13 de 
julho/2015 
 
Deliberação – Aprovadas por unanimidade. 
 

 
₪₪ 
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INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 
Associação de Municípios do Vale do Tejo - AMVT 
 
A Senhora Presidente deu conta aos Senhores Presidentes que tinha sido contatada pelo Dr. 
Paulo Queimado sobre o estudo de viabilidade económica da Colónia Balnear da Nazaré. Não 
estando ainda este Conselho em condições para se pronunciar sobre este assunto, ficou o 
Secretário Executivo de entrar em contato com a Lezíria do Tejo e enviar, de igual modo, esta 
indicação por escrito. 

 

₪₪ 
 

Cerimónia conjunta de assinatura do ITI 
 
A Senhora Presidente do Conselho Intermunicipal transmitiu aos Senhores Presidentes que a 
Presidente da CCDRC lhe tinha comentado a possibilidade de fazer a cerimónia conjunta de 
assinatura da ITI no dia 31 de agosto. O Conselho sugeriu que esta data pudesse ser alterada 
para os primeiros dias de Setembro, mas não logo dia 31 de agosto ou 1 de setembro. Deste 
modo, o Secretário Executivo ficou de ver esta possibilidade com a Dra. Isabel Damasceno. 
 

₪₪ 
 

Presidente CCDRLVT 
 
A Senhora Presidente do Conselho Intermunicipal informou os Senhores Presidentes que o 
Presidente da CCDRLVT tinha mostrado interesse em estar presente numa das nossas próximas 
reuniões do Conselho. 
Foi deliberado, o Secretário Executivo transmitir ao Presidente da CCDRLVT que temos muito 
gosto em que esteja presente na próxima reunião, dia 11 de setembro. 
 
 
Próximas Reuniões do Conselho 
 
Não se realizando reunião do Conselho no mês de agosto, foi deliberado realizar duas reuniões 
em setembro: 
 
11 de setembro – reunião ordinária com a presença de entidades externas; 
25 de setembro – reunião extraordinária 
 

₪₪ 
 
PROVERE 
 
O Secretário Executivo comentou que atualmente poderemos correr o risco de não nos 
podermos candidatar aos programas de ação do PROVERE. Referiu que este programa está 
direcionado para territórios de baixa densidade. 
 
 
Deliberação - O Conselho Intermunicipal deliberou que deverá seguir um ofício e/ou email 
para a CCDRC argumentando política e tecnicamente esta situação. 
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₪₪ 
 
Wakeboard 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal remeteu proposta de deliberação para autorização de 
delegação de competências no Secretário Executivo nomeadamente para: autorização para a 
realização de despesa e decisão de contratar; escolha do tipo de procedimento; escolha das 
entidades a convidar; aprovação das peças de procedimento; análise das propostas e 
adjudicação; aprovação do critério de repartição de encargos; aprovação das minutas de 
contrato – Campeonato do Mundo de Wakeboard – Informação n.º 50/2015/GE 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. Foi de igual modo deliberado, solicitar uma reunião 
ao Presidente da APA de modo a ver esclarecidas algumas questões pendentes referentes ao 
licenciamento dos Cable Parks. 
 

₪₪ 
 

Evento Cidade das Tradições 
 
O Secretário Executivo deu conta que a Turismo do Centro nos tinha convidado a estra presente 
no evento Cidades das Tradições de 18 a 20 de setembro no Parque de Jogos Alvalade, em 
Lisboa. Referiu que a Turismo do Centro com este pedido pretende que a CIM do Médio Tejo 
possa mobilizar entidades, coletividades, artistas, produtores locais, e artesãos que identificam 
a região. 
Comentou de igual modo que já estavam confirmadas pela Turismo do Centro a participação 
das autarquias de Mação e Tomar, com as Ruas Enfeitadas de Mação e a Festa dos Tabuleiros e  
a Festa Templária. 
 
Deliberação – Na sequência das informações apresentadas, as autarquias ficaram de avaliar a 
sua participação, não nos transmitindo mais nenhum dado sobre este assunto, ficando assim do 
lado das autarquias esta participação diretamente com a Turismo do Centro. 
 

₪₪ 
 

ARTICULAÇÃO PEDU E PLANO DE MOBILIDADE DO MÉDIO TEJO 
 
O Secretário Executivo deu conta que no âmbito das candidaturas PEDU – Planos Estratégicos 
de Desenvolvimento Urbano, em preparação pelos municípios, e em concreto no que se refere à 
mobilização da Prioridade de Investimento 4.5  (Promoção de estratégias de baixo teor de 
carbono para todos os tipos de territórios, nomeadamente as zonas urbanas, incluindo a 
promoção da mobilidade urbana multimodal sustentável e medidas de adaptação relevantes 
para a atenuação), é exigido pelo aviso de concurso, que as candidaturas a apresentar 
incorporem um conjunto de elementos, extraídos dos planos de mobilidade urbana sustentável 
desenvolvidos ou em desenvolvimento pelas Comunidades Intermunicipais. 
 
Deliberação – O Conselho Intermunicipal face às várias notas apresentadas nesta reunião, 
ficou de solicitar a clarificação sobre quais as necessidades/expectativas de cada município 
relativamente ao apoio da CIM do Médio Tejo para os conteúdos dos PEDU´s no âmbito da 
mobilidade urbana, seguindo a seguinte metodologia: 
 
a) A CIMT irá solicitar à equipa técnica do plano de mobilidade que, até ao final do mês de 
agosto, seja enviado uma síntese de pré-diagnóstico (até 9.000 caracteres), identificando os 
principais problemas e prioridades, em matéria de sistema de acessibilidades e modelo de 
mobilidade para o Médio Tejo, incorporando um “capítulo” individualizado para cada um dos 
Municípios em questão, onde se focará os aspetos mais prementes de diagnóstico à escala 
concelhia / urbana; 
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b) A CIMT irá solicitar à equipa técnica do plano de mobilidade que, até ao final do mês de 
agosto, seja enviado um texto sobre “objetivos e definição de estratégia” (até 20.000 
caracteres), com referência às orientações estratégicas gerais do PAMUS/PIMT do Médio Tejo, 
salvaguardando o enquadramento com o PROT, a EIDT- Estratégia Integrada de 
Desenvolvimento Territorial do Médio Tejo, e os PDM´s/outros planos para cada um dos 
Municípios em questão;  
 
c) Relativamente à identificação dos investimentos a desenvolver à escala das ARU´s e 
avaliação do mérito das propostas, considera-se a possibilidade de solicitar à equipa técnica do 
plano algum apoio nos aspetos de caracter mais técnico (fundamentação técnica, pré-
orçamentação, calculo de indicadores das intervenções que estejam a ser equacionadas 
incorporar nos PEDU, ou outros aspetos que possam ser necessários). Neste caso, os Municípios 
deverão remeter à CIMT, o mais breve possível, a listagem/descrição das medidas em questão, 
indicando qual o apoio/informação que necessitam; 
  
d) Durante a primeira semana de setembro os Municípios analisam/validam os contributos 
enviados, solicitando eventuais ajustes que sejam necessários efetuar; 
 
e) A versão final das medidas no âmbito da mobilidade urbana incorporadas nos PEDU´s serão 
remetidas à CIMT, para serem devidamente incorporadas nos documentos formais do plano de 
mobilidade, salvaguardando-se a elegibilidade para a respetiva implementação. 
 

₪₪ 
 
HERITY 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal remeteu proposta de deliberação com proposta para a 
realização de Encontro Certificação Herity, nos dias 22 e 23 de setembro, no Museu Nacional 
Ferroviário – Informação n.º 49/2015/GE. 
 
O Secretário Executivo referiu que a ideia deste encontro tem como objetivos realizar um ponto 
de situação dos desenvolvimentos realizados nos 26 bens culturais certificados no Médio Tejo, 
com base nos resultados apresentados no Relatório Final elaborado pela Herity e entregue às 
câmaras municipais, bem como a apresentação das câmaras municipais à Herity dos novos 
desafios que se coloquem a estes bens certificados, com a participação quer dos interlocutores 
municipais, quer dos gestores dos bens, de forma a perceber como tornar possivel a construção 
de uma rede regional duradoura para uma melhor cooperação e gestão do património cultural 
certificado no Médio Tejo. 
Por outro lado, relembrou que o local  já tinha sido escolhido pelos Presidentes na passada 
reunião, comentando ser o Museu Nacional Ferroviário. Esta iniciativa vai decorrer nos dias 22 e 
23 de setembro. 
 
Deliberação - A presente informação foi aprovada pelo Conselho Intermunicipal, de acordo 
com as propostas ali explanadas. 
 

₪₪ 
 
 
ORDEM DO DIA 
 
N.º 02 – Investimento Territorial Integrado – Análise do projeto de audiência prévia à 
proposta de aprovação do ITI/Pacto para o Desenvolvimento e Coesão Territorial  
 
Deliberação – O Secretário Executivo informou os Senhores Presidentes que o Pacto para o 
Desenvolvimento e Coesão Territorial da CIMT tinha sido aprovado, pelo que se encontrava em 
audiência prévia. Neste sentido, a CIMT iria apresentar contraditório em algumas das 
prioridades de investimento, tendo-se efetuado o ponto de situação e esclarecido as dúvidas 
apresentadas pelos Senhores Presidentes nas várias prioridades de investimento, 
respetivamente 2.3. – Modernização Administrativa; 4.3. – Eficiência Energética; 5.2. – 



 
 

Abrantes, Alcanena, Constância, Entroncamento, Ferreira do Zêzere, Mação, Ourém, Sardoal, Sertã, Tomar, Torres Novas, Vila de Rei e Vila Nova da Barquinha 

5 

 

Prevenção e Gestão de Riscos; 6.3. – Património natural e cultural; 9.1. – Inclusão social; 9.4. 
– Envelhecimento ativo; 9.7. – Infraestruturas e equipamentos de saúde; 10.1. – Combate ao 
Insucesso e Abandono Escolar; 10.5. – Infraestruturas escolares, e a medida PDR. 
Quanto à prioridade de investimento 10.5 (infraestruturas escolares), foi deliberado, por 
unanimidade, que os Centros Escolares suplentes deveriam constar do Pacto, ficando os 
mesmos com uma dotação a zero. O conteúdo da audiência prévia com as devidas alterações 
foi aprovado, por unanimidade, no sentido de ser remetido à Autoridade de Gestão do Programa 
Operacional Regional do Centro. 
 
Na sequência do pedido efetuado pela Senhora Presidente da autarquia de Constância, foi 
deliberado a elaboração e apresentação  de um documento conjunto dos Senhores Presidentes 
do Médio Tejo demonstrativo que o exercício e as expetativas criadas com todo o processo do 
Pacto ficaram aquém do desejado, em comparação até com os outros períodos de programação 
comunitária. 
 
A Senhora Presidente da autarquia de Alcanena solicitou à CIM do Médio Tejo que lhe fossem 
sempre reencaminhadas as aberturas de avisos de concurso, tendo ficado encarregue a 
Estrutura de Apoio Técnico de enviar esta informação à Rita Trindade, para esta técnica ir 
dando conta aos Senhores Presidentes. 
 
Quanto à medida PDR, foi referido pela Senhora Presidente do Conselho que a TAGUS tinha 
tomado uma posição sobre esta matéria, alertando para a eventual necessidade da ADIRN e do 
Pinhal Maior também se poderem pronunciar. 
 

₪₪ 
 
N.º 03 – Para conhecimento a Presidente do Conselho Intermunicipal remete ao 
Conselho Intermunicipal o resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em dívida, 
despesas aprovadas pelo secretário executivo, bem como a lista dos despachos do secretário 
executivo. 
 
Deliberação – Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento dos documentos 
apresentados. 

 
₪₪ 

 
N.º 04 - Para conhecimento a Presidente do Conselho Intermunicipal remete ponto de 
situação das verificações ao local e/ou documentais – QREN/Contratualização 
 
Deliberação – Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento dos documentos 
apresentados. 
 

₪₪ 
 
N.º 05 – Para conhecimento a Presidente do Conselho Intermunicipal remete a 
autorização para submissão da candidatura ao Portugal 2020 (Plano de Ação de Mobilidade 
Urbana Sustentável definido ao nível de NUTS III) – Informação n.º 47/2015/GE 
 
Deliberação – Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento da submissão da candidatura. 
 

₪₪ 
 
RATIFICAÇÕES 
 
N.º 06 – Para ratificação a Presidente do Conselho Intermunicipal remete ao Conselho 
Intermunicipal a informação n.º 09/2015/EP-GE – Procedimento para abertura de concurso 
público para a celebração de Acordo Quadro para a seleção de fornecedores de eletricidade. 
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Erros e Omissões – aprovação dos atos do Júri do Procedimento e Prorrogação de prazo para 
apresentação de propostas. 
 
Deliberação – Ratificada por unanimidade. 
 

 
₪₪ 

 
 
PROPOSTAS 
 
N.º 07 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho autorização para proceder à 7.ª alteração orçamental – 
Informação n.º 08/AF/2015 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

 
N.º 08 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta para aprovação de alteração ao circuito de Carvalhal 
(concelho de Abrantes) e aprovação de protocolo de colaboração CIM MT/JF Aldeia do Mato e 
Souto/ACES MT – comparticipação do serviço de Transporte a Pedido para a deslocação das 
pessoas da antiga freguesia do Souto para acesso a cuidados de Saúde Primários - 
Informação n.º 46/2015/GE 
               
Deliberação – Este assunto foi retirada da ordem do dia a pedido da Senhora Presidente do 
Conselho Intermunicipal da CIM do Médio Tejo. 
 
 

₪₪ 
 
N.º 09 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho autorização para pagamento das faturas n.º 80/0035258 e 
800035259, emitidas em 26.06.2015 pela empresa Meo-Serviços de Comunicações e 
Multimédia, S.A., correspondente a um montante de 28.653,73 € (valor com IVA) – 
procedimento CP/02/2014 – Aquisição de uma solução de gestão para educação – Plataforma 
do Ensino Assistido – Informação n.º 08/2015/EP_GE_AMNT 
 
Deliberação – Aprovado por unanimidade. 
 

₪₪ 
 
N.º 10 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho proposta para dar início ao procedimento – Aquisição de uma 
solução da faturação eletrónica – Informação n.º 09/2015/EP_GE_AMNT 
 
Deliberação – Aprovado por unanimidade. Foi aprovado de igual modo, que o critério de 
repartição de encargos (transferências do orçamento de estado) será aplicado para a 
distribuição do plafond de critérios. 
 

₪₪ 
 
 
N.º 11 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho proposta para apresentação ao Programa Operacional Fatores de  
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Competitividade (COMPETE) de pedido de reprogramação financeira da candidatura aprovada – 
Informação n.º 10/2015/EP_GE_AMNT 
 
 
Deliberação – Aprovado por unanimidade a reprogramação da candidatura ao COMPETE, bem 
como, aprovaram a reafectação das verbas entre beneficiários e/ou componentes de acordo 
com o seguinte quadro: 

      
Serviços Online 

- 

Faturação 

Eletrónica

Serviços Online

 - 

Reengenharia de 

Processos

Serviços Online 

-

Plataforma de 

Educação

Serviços Online

-

Aplicações de 

Negócio

ERP
Central de 

Compras

Reestruturação das 

Infraestruturas 

Tecnológicas 

- 

Comunicações

Reestruturação das 

Infraestruturas 

Tecnológicas

 - 

Software

Reestruturação das 

Infraestruturas 

Tecnológicas 

- 

Hardware

Reestruturação das 

Infraestruturas 

Tecnológicas

 -

Assistência Técnica

Gestão 

Documental

 - 

Software

Gestão e 

Coordenação

Município de Abrantes 13.536,84 €-             8.702,04 €               1.128,70 €-               173,24 €-            

Município de Alcanena 17.997,61 €-             1.642,13 €                         

Município de Constância 13.483,26 €-             

Município de Entroncamento 14.166,28 €-             60,00 €-                               

Município de Ferreira do Zêzere 13.804,29 €-             33,93 €-                     6.392,83 €

Município de Mação 14.428,20 €-             6.963,45 €               6.963,45 €-                         

Município de Ourém 26.568,00 €-                     

Município de Sardoal 13.381,42 €-             

Município de Sertã 13.242,82 €-             12.070,00 €-                   66.908,46 €

Município de Tomar 14.452,55 €-             7.020,00 €

Município de Torres Novas 14.169,60 €-             52.890,00 € 587,69 €-                             

Município de Vila de Rei 6.035,00 €-               925,00 € 12.313,81 €

Município de VNB 4.920,00 €-               3.920,80 €               7.820,24 € 1.711,95 €

CIMT 44.597,59 €             23.914,92 € 161.025,65 €-           116.058,67 € 4.736,12 €-       2.293,23 € 45.091,00 €-                        44.966,96 € 3.013,57 € 
 
Esta deliberação foi aprovada em minuta para produção de efeitos imediatos. 
 

₪₪ 
 
 
N.º 12 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho proposta para delegação de competências – Servidores IDC – 
Informação n.º 11/2015/AMNT 
 
Deliberação – Aprovado por unanimidade. 
 

₪₪ 
 
N.º 13 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho proposta para efetuar aprovação da nova distribuição dos rádios 
TETRA (portáteis e móveis para as viaturas) com a empresa NEC Portugal – Candidatura 
Prevenção e Gestão no Médio Tejo – Aquisição de Equipamento Terminal de Comunicação 
TETRA e respetivos acessórios – Informação n.º 41/2015/EP 
 
Deliberação – Aprovado por unanimidade. 
 

₪₪ 
 
N.º 14 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho proposta de análise da pertinência de apresentação da Candidatura 
ao concurso “Proteção e reabilitação da biodiversidade e dos solos e promoção de sistemas de 
serviços ecológicos, nomeadamente através da REDE NATURA 2000 e das Infraestruturas 
Verdes”. - Informação n.º 24/SIG/2015 
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Deliberação – O Conselho Intermunicipal deliberou que a presente informação e respetiva 
abertura de aviso de concurso fosse reenviado às autarquias para análise e tomada de decisão. 
As câmaras foram alertadas que o fecho do aviso de concurso termina a 31 de agosto. 
 

₪₪ 
 
 
N.º 15 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho proposta para aprovação de adenda ao contrato - Fornecimento de 
Estudos de Identificação e Caracterização de Riscos à escala dos concelhos de Abrantes, 
Alcanena, Entroncamento, Ferreira do Zêzere, Mação, Sardoal, Tomar e Vila Nova da Barquinha 
- Procedimento nº AD/22/2013 – Informação n.º 23/SIG/2015 
 
Deliberação – Aprovado por unanimidade. 
 

 
₪₪ 

 
 


